
 
Dringlicher Berichtsantrag 

Fraktion der Freien Demokraten 
Verwendung der Mittel im Rahmen des Löwenstark-Programms 
 
 
 
Viele Kinder und Jugendliche haben in besonderem Maße unter der Coronakrise und damit ein-
hergehenden Einschränkungen gelitten. Um die negativen Auswirkungen der Coronakrise zu 
bekämpfen, stellte die Bundesregierung Mittel für das Programm “Aufholen nach Corona" bereit, 
das von den Ländern kofinanziert wurde. Hessen setzte aus den Geldern des Programms "Aufholen 
nach Corona" insbesondere das Programm "Löwenstark - der BildungsKICK" um. Hierfür standen 
rund 150 Mio. € zur Verfügung. 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Kulturpolitischen Ausschuss (KPA) über folgenden Gegen-
stand zu berichten: 
 
1. Welche Ziele verfolgt das Kultusministerium mit dem "Löwenstark"-Programm? 
 
2. Welche Kennzahlen wurden im Vorhinein festgelegt, um die Wirksamkeit des "Löwen-

stark"-Programms zu evaluieren? 
 
3. Wie viele Mittel standen beziehungsweise stehen für das "Löwenstark"-Programm insge-

samt zur Verfügung? (Bitte aufschlüsseln nach Jahren) 
a) In welcher Höhe waren bzw. sind diese Mittel Bundesmittel? 
b) In welcher Höhe waren bzw. sind diese Mittel Landesmittel? 

 
4. In welcher Höhe wurden die Mittel für das "Löwenstark"-Programm insgesamt verwendet? 

(Bitte aufschlüsseln nach Jahren sowie absolut und prozentual angeben) 
a) In welcher Höhe wurden die Mittel, die den Schulen direkt und zweckgebunden 

zugewiesen wurden, verwendet? ) Bitte aufschlüsseln nach Jahren sowie absolut und 
prozentual angeben) 

b) In welcher Höhe wurden die Mittel für die zentralen Angebote verwendet? (Bitte 
aufschlüsseln nach Jahren sowie absolut und prozentual angeben) 

 
5. In welcher Höhe wurden die Mittel insgesamt für die folgenden Schwerpunkte verwendet 

(bitte absolut und prozentual angeben): 
a) verbindliche Förderangebote auf der Grundlage von Lernstandserhebungen? 
b) Fokussierung auf Schülerinnen und Schüler an Schulwegentscheidungen? 
c) Maßnahmen an beruflichen Schulen oder für die Berufsorientierung? 
d) soziale Kompetenzentwicklung? 
e) am stärksten betroffene Gruppen wie bspw. sozial benachteiligte Kinder? 
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6. Wie viele Schülerinnen und Schüler haben jeweils in den Sommerferien 2021, 2022 und 

2023 an den Lerncamps teilgenommen? 
a) Wie vielen Schülerinnen und Schülern wurde aufgrund einer datenbasierten Grund-

lage eine Teilnahme empfohlen? 
b) Wie viele der unter a) genannten Schülerinnen und Schüler nahmen an den Ferien-

Camps tatsächlich teil? 
 
 
Wiesbaden, 29. August 2023 
 Der Fraktionsvorsitzende: 

René Rock 
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